

Buscan revertir adversos resultados de 2021:

ChV pone su mirada en Santiago y Providencia, P. Republicano estará atento a Valparaíso y Concepción

JUAN PABLO GUZMÁN

Expectativa. Es la frase que este domingo rondará a los partidos de oposición, los cuales luego de dos meses de intensa campaña hoy solo les queda esperar por los resultados que empezará a dar a conocer el Servel desde las 18:00. Aunque sus dirigentes transmiten mesura por lo que pueda pasar en la noche, lo cierto es que la confianza en un buen resultado es alta.

Y es que entre las razones que explican esa sensación está el hecho de que en las últimas elecciones municipales y regionales la centroderecha perdió varias de las municipalidades emblemáticas que tenía bajo su control quedando relegado detrás del oficialismo —que en ese entonces fue dividido— y de los independientes fuera de pacto.

En dicha ocasión, Chile Vamos obtuvo 87 municipios de los cuales 32 fueron de la UDI, 31 de Renovación Nacional, 23 de independientes y uno de Evópoli con lo que alcanzaron un 26% de los votos. Esto implicó una caída de más de 12 puntos porcentuales con respecto a los comicios de 2016 cuando lograron liderar 146 comunas. En cuanto a gobernaciones, solo se impusieron en una, la de La Araucanía.

Así las cosas, la coalición de centroderecha espera superar los resultados obtenidos hace tres años y acercarse lo más posible a los alcaldes que solía obtener. Pese a ello, en los partidos advierten que tampoco esperan arrasar frente al oficialismo en un contexto donde además habrá que ver cuánto efecto tendrán finalmente las polémicas que han impactado al sector en

En la coalición de centroderecha confían en una victoria del exministro Mario Desbordes (RN), mientras que el conglomerado de Kast enfrenta su primer desafío municipal.

los últimos meses.

¿Y qué pasa con el P. Republicano? En la colectividad fundada por José Antonio Kast también hay entusiasmo con lo que pueda ocurrir dado que es la primera vez que compiten en elecciones municipales y regionales a nivel nacional, con lo cual podrán conseguir sus primeras autoridades locales de la historia.

Aunque en 2021, la tienda sí participó, lo hizo de manera acotada con solo 12 candidatos a alcaldes de los cuales ninguno fue electo, con un 1,3% de las preferencias totales, y logró solamente que se escogieran 12 concejales con poco más del 3% de los votos.

PRECEDENTE

En 2021, Chile Vamos sacó el 26% de los votos en alcaldes, 12 puntos menos que en 2016.

No obstante, hoy la realidad es otra debido al crecimiento sostenido de republicanos en estos tres años luego de haber pasado a segunda vuelta en la última elección presidencial y haber obtenido la primera mayoría en los comicios para elegir a los integrantes del Consejo Constitucional en mayo del año pasado —cuando debutó el actual sistema de voto obligatorio— con un 35% de los votos.

ChV a la espera de Santiago

Este domingo en la noche las directivas de Chile Vamos esperarán los resultados cada una en la sede de su partido, pero la idea es que una vez haya claridad de cómo les fue salgan a celebrar en alguna comuna donde logren

una victoria emblemática, que anhelan que sea Santiago.

Para la coalición la que se ha conocido como la “madre de las batallas” entre el exministro Mario Desbordes (RN) y la actual alcaldesa Iraci Hassler (PC) será una de las disputas claves. A la interna los partidos tienen buenas expectativas y sus sondeos han mostrado que su candidato tendría una ligera ventaja, sin embargo, reconocen que serán unos comicios cerrados por lo cual aguardarán los resultados con cautela.

También estarán pendientes de lo que ocurra en Providencia donde si bien dan por seguro que Jaime Bellolio (UDI) sucederá a la actual alcaldesa Evelyn Matthei (UDI) —quien fue la que le pidió al exsecretario de Estado que asumiera el desafío—, acá lo más importante será el porcentaje de votos que obtenga.

Y es que algunos creen que será una medición directa del capital político de la probable candidata presidencial de la coalición por lo que habrá que observar si su “delfín” alcanza o supera el porcentaje de votos que la edil logró en 2021 cuando fue reelecta con un 54,86% de las preferencias.

En la Región Metropolitana otra comuna en la que Chile Vamos espera poder celebrar hoy es Puente Alto, la cual además de ser la más poblada del país es un bastión del cual RN ha controlado desde hace 24 años. En esta ocasión Karla Rubilar (ind.-RN) busca suceder al actual alcalde Germán Codina, pero aún hay incertidumbre de si el indepen-

diente fuera de pacto Matías Toledo da la sorpresa.

Además, están los casos de Nuñoa donde el excandidato presidencial Sebastián Sichel (ind.) busca derrotar a la actual edil del Frente Amplio, Emilia Ríos, y Huechuraba, donde está compitiendo Max Luksic (ind.), en una comuna que lleva 12 años bajo el control del PPD.

Fuera de Santiago, la coalición espera aumentar la cantidad de capitales regionales que hoy lidera y anticipa que pueden pasar de dos a cinco o seis. Entre ellas, además de mantener Talca y Punta Arenas, se podrían sumar Puerto Montt, Rancagua o La Serena.

En tanto, otra victoria que celebraría la coalición, aunque no es un candidato dentro del pacto, es la de Viña del Mar, donde el independiente Iván Poduje compete con la actual alcaldesa del FA, Macarena Ripamonti.

Republicanos atentos a las capitales regionales

Aunque el Partido Republicano y sus principales dirigentes, incluyendo a Kast, esperarán los resultados en su sede ubicada en Las Condes, gran parte de las apuestas que estarán mirando están fuera de la RM.

El escenario ideal para el conglomerado sería quedarse con tres capitales regionales, lo que celebrarían como una gran victoria: Arica con Stéphanie Jéldrez; Valparaíso, con Rafael González, y Concepción, con James Argo. En todas ellas los son-



Mario Desbordes (RN) compete por Santiago



Jaime Bellolio (UDI) busca suceder a Matthei en Providencia.



James Argo (P. Rep) es la carta en Concepción.



Rafael González (P. Rep) disputa Valparaíso.

deos internos del partido dan como ganadores a sus candidatos, aunque verán con cautela lo que termine sucediendo porque, especialmente en la Región del Biobío, se estima que haya dispersión de votos por la cantidad de personas en las papeletas.

En cuanto a la RM, donde miran con más atención es hacia San Bernardo, en donde creen que Christian Gómez puede derrotar al actual alcalde del PS, Christopher White. De hecho, está planificado que Kast participe de un punto de prensa en una de las comunas el lunes luego de los comicios, y una de las

opciones que se baraja es esta o Maquil, donde también creen tener chances.

Por otra parte, habrá que ver el desenlace en Lo Barnechea, una de las comunas en las cuales compiten con Chile Vamos para ver cuál será el desempeño de su candidato Pedro Lea-Plaza.

Además, el partido estará particularmente atento al último resultado que se conocerá esta noche, el porcentaje de votos que obtenga en concejales, donde algunos analistas han planteado que republicanos se podría posicionar como la primera fuerza a nivel nacional.